



学校だより

# 樟葉北小学校

枚方市楠葉野田3-13-1

TEL.050-7102-9136

令和4年11月30日㊟号

【本校の教育目標】 努力する子ども 考える子ども 思いやりのある子ども

## 【第44回運動会】

10月30日(日)秋空のもと第44回運動会を開催することができました。6年生は昨年度同様に団体演技と走競技を行い、1年生～5年生は走競技の前に踊りを入れました。また、選択種目(縦割りリレー・綱引き・玉入れ)を入れましたが、いかがでしたでしょうか。

選択種目は1年生から6年生までがグループになり取り組みました。練習の時でも高学年が中学年と低学年をリードしたり、中学年や低学年に優しく教えたりしていました。

子どもの感想文に「1年生も頑張ってダンスを踊っていて、元気いっぱいであまかった。」「運動会で心に残ったのは6年生の演技。大きく全力でやっていて、誰一人演技を間違えることなく最後までやり切っていて6年生らしいなと思った。また、最後まで思いっきり走って、絶対抜かしてやるという気持ちが伝わってきた。」「ぼくも6年生に負けられないような動きができるように頑張りたい。」「縦割りリレーでチーム練習の時、違う学年にも声をかけたりでき、いろいろな学年とかかわることができた」「6年生になったら、1年生など引っ張っていけるように頑張りたいと思った」「運動会が終わって帰ったら、親に褒められて嬉しかった。褒められた後、運動会っていいなと思った。」などがありました。



## 【5年生校外学習】



11月9日(水)にコマツ大阪工場と今城塚古墳公園、明治なるほどファクトリー大阪に行きました。コマツ大阪工場では組み立てラインを見学し、建設機械でデモンストレーションがありました。明治なるほどファクトリー大阪では「きのこの山」と「たけのこの里」の製造工程を見ました。

コマツ大阪工場の感想に「ヘルメットの色を変えて助け合っていたのが頭いいと思った」「油圧ショベルを作るときに上部機構と下部機構にわけて作っていることを知って不思議に思った」「世界最大のブルドーザを作っているすごいなと思った」「工場の天井に品質、方針スローガンに『品質第一でお客様に満足を』とかかかっていることを第一に思っているんだなと思い、心がほっこりした」とありました。

明治なるほどファクトリー大阪では「安心・安全でとても衛生管理がしっかりしていると思った」「チョコレートに包まれて仕事をしている作業員さんは幸せだなと思ったが、うるさい音でヘッドフォンをしないとイケないとかいろいろ大変なことがあって、ただ楽しいだけじゃないことがわかって逆に大変なんだと思った」とありました。

## 【3年生校外学習】

11月11日(金)に鍵屋資料館や旧田中家鋳物民族資料館など枚方市内めぐりに行きました。バスの中では担任がバスガイドとなり、市内のさまざまな説明をしました。鍵屋資料館では、係の人の案内を聞きながら、三十石船や枚方宿のことに感心しながら学びました。その後、穂谷の段々畑とコスモスを見学し、旧田中家鋳物民族資料館へ行きました。旧田中家鋳物民族資料館では、昔の道具や、釣鐘の作り方を教えてもらいました。竪穴式住居に入ることもできて、良い経験ができました。子どもたち



の振り返りに「昔の生活は大変なことがわかった」「今の暮らしと違って水などを汲むのが大変だと思った」「最初、鋳物はわからなかったけど、鋳物について詳しくわかってよかった」「昔、旅は命がけだったことがわかった」などがありました。

### 【PTAの溝掃除】

11月12日(土)PTA主催の溝掃除がありました。たくさんの保護者や子ども、学校開放のソフトボールの方々が来てくれました。溝の土あげと落ち葉をひろいました。落ち葉だけでゴミ袋30袋ほどいっぱいになりました。ご協力、ありがとうございました。



### 【6年生修学旅行】

11月16、17日(水、木)に広島と山口に行きました。16日、広島では平



和公園の原爆の子の像の前でセレモニーをし、全児童が折った千羽鶴を捧げました。その後、平和資料館を見学し、碑めぐりをしました。17



日、秋吉台を散策後、科学博物館で化石採集をし、秋芳洞を見学しました。子どもたちの振り返りに「実物の原爆ドームは怖かった」「原爆ドームを見て、写真で見るよりショッ

クを受けた」「平和資料館に行って、戦争の悲惨さと平和の尊さについて知れた」「秋吉台の景色がとてもきれいだった」「秋芳洞で見た景色は何千万年、何億年とかかったんだなと思うとすごすごい」「秋芳洞の自然にできた芸術がすごかった」「化石採集で〇〇さんがアンモナイトを掘ったのは運命だと思った」「おみやげで友だちとおそろいのものを買って嬉しかった」「本当に楽しかったし、良いクラスだなと改めて思った」など本当に楽しかったことが伺えるものがたくさんありました。



### 【PTAのくず北フェスティバル】



11月19日(土)に3年ぶりにPTA主催のくず北フェスティバルがありました。コロナ禍のために今までしていた内容を大きく変更しての開催となり、PTA役員をはじめたくさんの方のご苦勞がありました。ボーリング、ストラックアウト、わなげ、空き缶タワー、格付けチェック、景品釣りがありました。学年を時間で区切っての開催となりましたが、子どもたちはとても楽しかったようです。長い間、さまざまにご検討ならびに準備をしてくださってありがとうございました。

### 【観劇会】

11月22日(火)「世界の楽器で遊ぶ仲間たちー音楽工房ーによる音楽鑑賞会～国際理解「おもしろ民族楽器・大集合」～がありました。民族楽器には、地球上のさまざまな自然や歴史が生み出した文化が色濃く反映されています。それらの楽器の紹介とおして、個性の大切さや他のつながりについて学びました。また、子どもたちは曲に合わせて体を大きくうごかして手拍子をして楽しんでいました。



## 【お知らせ】

### 1. 読書ノート運動について

大阪読書推進会と朝日新聞大阪本社が主催する「読書ノート運動」に参加しています。前期(4~9月)において5、6年生は50冊以上読むと朝日新聞大阪版の紙面とウェブサイト「朝日新聞デジタル」で、1~4年生は100冊以上読むとウェブサイトで学校名、学年、氏名が掲載されます。前期は12月14日(水)に、後期(10~3月)は4月掲載予定とのことです。



2. 11月25日に枚方市教育委員会より「新型コロナウイルス感染症と季節性インフルエンザの同時流行も見据えた今後の感染対策について」の通知が以下のとおりありましたのでお知らせいたします。

#### 【今秋以降の感染拡大期における感染対策について】

新型コロナウイルス感染症対策分科会 令和4年10月13日(木) 学校、保育所等における感染対策より  
・季節性インフルエンザの同時流行も想定した体調不良の欠席徹底

発熱に限らず、咽頭痛や咳、頭痛等、普段と異なる症状がある場合は登校・登園を控えることを徹底するとともに外出を控える。

なお、欠席の際はロイロノートでの報告とともに、電話連絡あるいは連絡帳での連絡もよろしく申し上げます。

| 12月 行事予定 |   |  |    |   |   |
|----------|---|--|----|---|---|
| 2        | 金 | くず北カーニバル<br>全学年給食終了後13時15分頃下校<br>6年生アルバム写真撮影 | 15 | 木 | 4年生歯科医師による講話  |
| 6        | 火 | 個人懇談(給食終了後13時15分頃下校)                         | 14 | 水 | 4~6年生6時間授業・クラブ活動  |
| 7        | 水 | 個人懇談(給食終了後13時15分頃下校)                         | 22 | 木 | 給食終了 大掃除<br>全学年5時間授業(14時40分頃下校)<br>スクールカウンセラー(9:30~14:30) |
| 8        | 木 | 個人懇談(給食終了後13時15分頃下校)                         | 23 | 金 | 2学期終業式(11時頃下校)  |
| 9        | 金 | 個人懇談(給食終了後13時15分頃下校)<br>6年生アルバム写真撮影予備日       | 26 | 月 | ~1月9日まで冬休み  |
| 12       | 月 | 個人懇談(給食終了後13時15分頃下校)                         | 29 | 木 | ~1月3日まで機械警備   |

#### 1月予定

- 1月10日(火)3学期始業式 11時頃下校
- 1月11日(水)全学年4時間授業 給食終了後(13時頃下校)
- 1月16日(月)火災避難訓練
- 1月17日(火)火災避難訓練予備日
- 1月18日(水)市教研のため全学年4時間授業(13時頃下校)
- 1月25日(水)3~6年生6時間授業・クラブ活動(3年生見学)



地域の方と本校の施設管理人が育ててくれた菊が咲きました。